

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



II AVRIL 1937 (N° 89 a)

SERVICE DE 14 HEURES 30

LES TROUPES REPUBLICAINES POURSUIVENT LEUR AVANCE VERS PENARROYA

(COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE)

VALENCE - II Avril - ZONE DU CENTRE - Dans les secteurs de Carabanchel et d'Usera très forts duels d'artillerie. L'artillerie républicaine a réduit les batteries des insurgés au silence. A la Casa de Campo, les troupes républicaines ont poursuivi leur avance, occupant plusieurs des premières lignes de l'adversaire. Au pont des français, la route et le chemin de fer ont été entièrement dégagés par les républicains.

Sur le front de l'Escorial, les forces gouvernementales ont amélioré leurs positions après avoir vaincu une forte résistance de l'ennemi.

ZONE DU NORD - Intense feu de mortiers à Eibar et duels d'artillerie à Lequetio et à Elgoibar dans le secteur de Guipuzcoa.

Sur les fronts de Biscaye et d'Alava, les forces républicaines ont déclenché plusieurs contre-attaques sur un certain nombre d'objectifs importants.

Sur les fronts de Burgos et de Santander, rien à signaler.

Sur le Front d'Oviedo, les troupes républicaines ont repoussé une attaque des insurgés à Otero. Les troupes républicaines ont attaqué à Soto de Los Infantes, et ont occupé Campiella ainsi qu'une colline qui domine plusieurs villages et une Centrale électrique.

ZONE D'ARAGON - Dans le secteur Nord, des opérations offensives se sont poursuivies conformément au plan du Haut-Commandement républicain.

Six soldats, déserteurs du camp des insurgés, ainsi que cinq civils sont passés dans les lignes républicaines.

ZONE D'ANDALOUSIE - Les troupes républicaines ont repris leur avance en direction de Fuente Ovejuna et Penarroja ; elles ont dû vaincre une très forte résistance de l'adversaire. Elles ont progressé vers ces deux villages en coupant la route et la voie ferrée qui les réunit et en occupant les hauteurs d'où l'on domine Fuente Ovejuna.

L'aviation républicaine a bombardé avec une grande intensité Penarroja et Lopera. Dans cette dernière localité, les avions gouvernementaux ont détruit une importante concentration de camions.

Dans les secteurs de Grenade et d'Almeria, rien à signaler.

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

II AVRIL 1937 (N° 89)

SERVICE DE 16 HEURES

MADRID A ETE BOMBARDEE PAR L'ARTILLERIE DES INSURGES

MADRID - 11 Avril - Après une fusillade, ininterrompue pendant toute la nuit dans les secteurs du front de Madrid, un bombardement des quartiers du centre de la Capitale par l'artillerie des insurgés a commencé à 6 heures du matin. Des obus de gros calibre tombant à des intervalles très rapprochés ont atteint les toits des maisons, pénétrant à l'intérieur des immeubles, où ils ont causé de graves dégâts et fait des victimes dont on ignore encore le nombre exact. Dans une rue qui aboutit à la Gran Via, deux femmes atteintes par un obus en pleine rue ont trouvé la mort. Une église située dans le voisinage de cette rue a été atteinte à plusieurs reprises par les obus des canons rebelles. La Gran Via et la Red de San Luis, encombrées par les éclats d'obus ont été désertées par la foule. Mais, au bout de quinze minutes pendant lesquelles le bruit du bombardement avait cessé, les marchands ambulants se sont à nouveau installés sur la Gran Via, et la circulation y a été rétablie. La seule chose que l'on remarque c'est que les passants accélèrent le pas, surtout lorsqu'ils sont obligés de traverser une rue située sur la trajectoire des obus. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■
II AVRIL 1937 (N° 89)
SERVICE DE 17 HEURES 30

QUOTIDIEN

LES OPERATIONS ACTUELLEMENT MENEES SUR LE FRONT DE MADRID MARQUENT LE DEBUT
D'UN VASTE PLAN D'ACTION DE LA NOUVELLE ARMEE REPUBLICAINE

MADRID - II Avril (du correspondant militaire de l'Agence Espagne)

Dans les milieux militaires madrilènes où l'on étudie actuellement les résultats des opérations qui se sont déroulées depuis trois jours sur le front de Madrid, on considère qu'il s'agit du début de la mise en oeuvre de la part des républicains d'un plan d'action de vaste envergure, et l'on envisage nettement que les opérations de la journée d'hier pourraient bien marquer la fin de toute une phase de la guerre qui part du moment où les troupes insurgées furent arrêtées pour la première fois aux portes de Madrid, après leur longue avance dans la vallée du Tage.

Avec tout ce qu'il comporte de sensationnel, ce point de vue est basé sur deux considérations principales : Premièrement sur le caractère extrêmement défavorable -et que leur trop vaste étendue rendrait actuellement intenable- des positions des insurgés sur la totalité du front Ouest de Madrid dans l'éventualité où les forces gouvernementales seraient en mesure d'accentuer leur avance sur la limite Nord et Sud de ce territoire ; deuxièmement sur les progrès formidables qui ont été réalisés dans le caractère même des forces gouvernementales.

On attache ici une attention toute particulière au développement rapide des nouvelles écoles d'officiers dont les observateurs compétents estiment qu'elles ont déjà formé un pourcentage étonnamment élevé de chefs capables ; et l'on ajoute que ces écoles seront bientôt en mesure de créer des cadres d'officiers pour les énormes réserves que le Gouvernement semble bien décidé à mettre en action au cours des prochaines semaines.

D'autre part, les changements survenus dans le caractère même des cadres des officiers de l'armée républicaine sont extrêmement frappant, même pour l'observateur le moins averti. Une personnalité britannique, douée d'une longue expérience militaire faisait hier la remarque que quelques uns des jeunes officiers républicains qu'il avait vu aller et venir dans le Ministère de la Guerre, revêtus de leur élégant uniforme kaki, ceinturé de cuir fauve auraient pu être facilement confondus avec les cadets de l'Ecole militaire anglaise de Sanhurst, lorsqu'ils partent pour des manoeuvres. Il avait peine à croire, cet ancien officier anglais, qu'un grand nombre d'entre eux étaient ces mêmes jeunes gens, entièrement inexpérimentés qu'en Septembre dernier il avait vu arriver en droite ligne du bureau ou de l'usine.

Il est incontestable qu'au cours des premières étapes de son existence -en Novembre et en Décembre- la nouvelle armée régulière, organisée avec les éléments de la vieille Milice était terriblement handicapée. Cet état de choses a entièrement disparu aujourd'hui grâce au progrès général réalisé dans l'organisation et dans la discipline de la nouvelle armée.

Ce progrès est considéré ici comme représentant probablement le fait le plus essentiel de la situation présente. A la lumière de ce fait, la victoire de Guadalajara, l'avance rapide des républicains dans le Sud, et la récente poussée gouvernementale -première initiative de ce genre- sur le front de Madrid sont considérées non comme des succès isolés, mais bien comme l'expression nette d'un processus dont on attend le très rapide développement.

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet/

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

11 AVRIL 1937 (N° 89)

SERVICE DE 22 HEURES

TANDIS QUE LES INSURGÉS TIRENT SUR LA POPULATION CIVILE DE MADRID, LES REPUBLICAINS BOMBARDENT LES POSITIONS STRATÉGIQUES DE CASA DE CAMPO

On téléphone de Madrid à 21 heures 30' :

Madrid, 11 avril - Pendant la journée d'aujourd'hui, les opérations commencées jeudi par l'armée républicaine se sont poursuivies. Les nouvelles positions dernièrement conquises par les gouvernementaux ont été consolidées. Ce matin, les deux artilleries ont fait preuve d'une certaine activité. Les batteries gouvernementales ont fait feu sur les hauteurs qui dominant la Casa de Campo. L'artillerie des insurgés a tiré sur le centre de Madrid.

Aux premières heures de l'après-midi, les opérations sont entrées dans une phase de grande activité.

Dix-huit déserteurs du camp des insurgés se sont présentés aux lignes républicaines, avec leur armement. (Agence Espagne)

L'OFFENSIVE DES INSURGÉS DANS LE PAYS BASQUE AURAIT ÉTÉ ARRÊTÉE

Madrid, 11 avril - On mande de Bilbao que l'offensive déclenchée ces jours derniers par les insurgés en direction de Bilbao aurait été arrêtée, si l'on en juge par le peu d'activité signalé aujourd'hui sur le front basque. (Agence Espagne)

VICTORIEUX POUR LES REPUBLICAINS, DE VIOLENTS COMBATS SE POURSUIVENT EN ANDALOUSIE

ANDUJAR, 11 avril - La lutte qui s'est déclenchée au lever du jour se poursuit avec acharnement. Les insurgés ont canonné avec violence la Granjuela, détruisant le village. Néanmoins, les troupes républicaines n'ont pas interrompu leur attaque contre Penarroya et Fuente Ovejuna.

Depuis les dernières opérations, les troupes républicaines dominant entièrement le passage à niveau de la ligne de chemin de fer de Penarroya à Fuente del Arco.

Les environs de Fuente Ovejuna, ainsi que la route qui mène de cette localité à Belmez, ont été bombardés avec efficacité par l'aviation républicaine aux premières heures de la matinée. Un nouveau bombardement a eu lieu à midi et demi. Dans l'après-midi, les escadrilles gouvernementales ont bombardé Lopera, détruisant des fortifications de l'adversaire, notamment sur le Cerro de San Cristobal.

A six heures 35 du matin, un avion de bombardement des insurgés a bombardé le port de Sagunto. L'avion, qui volait à une hauteur de trois à quatre mille mètres, a été dissimulé par les nuages. Néanmoins, l'artillerie anti-aérienne des gouvernementaux parvint à mettre en fuite l'appareil qui s'éloigna en direction de Palma de Majorque. En cinq minutes, l'aviateur rebelle avait jeté six à sept bombes, causant des dégâts matériels peu importants, mais tuant cinq personnes. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.